

## Tema 3: La oración eficaz

Unidad: Definición de oración

### Texto base

#### **Salmos 5:2**

Está atento a la voz de mi clamor, Rey mío y Dios mío, Porque a ti oraré.

### Desarrollo

#### **Santiago 5:16**

Confesaos vuestras ofensas unos a otros, y orad unos por otros, para que seáis sanados. La oración eficaz del justo puede mucho.

### Introducción

Después de la caída del hombre en el Edén, Dios ha encontrado serias dificultades para comunicarles Su Voluntad, por lo menos en lo que se refiere a los justos. Y, de la misma manera, el hombre, después del quebrantamiento de la relación y la comunión fluida del huerto del Edén, ha quedado aislado, sin recursos de comunicación para con Dios.

La Biblia dice que el hombre debe mantener comunión con su Creador, pero, desde la posición del hombre, en medio de un mundo de pecado, saturado de información de toda clase, humana y diabólica, difícilmente logra configurar una oración que aproxime la posición de la voluntad de Dios a la necesidad del hombre, aún cuando Cristo dio la fórmula.

El estado del hombre es complejo y variable, por lo que las palabras que se expresen no necesariamente logran impactar el corazón de Dios, debido al deterioro profundo que el hombre ha sufrido en su ser y la distorsión mental y espiritual en que vive. Esta situación lo ubica fuera del contexto del ambiente celestial, el hombre no está identificado con lo que sucede en el cielo, por lo que difícilmente logra articular un discurso apropiado en su oración con los ingredientes necesarios para mover a misericordia el corazón del Todopoderoso.

Es indudable que en el caso de Elías ocurrieron acontecimientos sin precedentes, activados por la oración que, al parecer, la coyuntura del momento favoreció homogenizar la voluntad de Dios con la del hombre.

En cuanto a la oración de Daniel en Babilonia, basó su discurso en la profecía escrita por el profeta Jeremías, donde claramente definía el tiempo de la finalización de la cautividad. Este entendimiento le permitió a Daniel formular una oración sabia delante de Dios que hiciera memoria de la Palabra escrita, solicitando que aquella palabra se accionara y el pueblo cautivo pudiera salir.

#### **Daniel 9:12**

Y él ha cumplido la palabra que habló contra nosotros y contra nuestros jefes que nos gobernaron, trayendo sobre nosotros tan grande mal; pues nunca fue hecho debajo del cielo nada semejante a lo que se ha hecho contra Jerusalén.

La oración pues, no debe ser una palabrería sin sentido, sino que debe tener contenido sólido y basado en las Escrituras.

### **Mateo 6:7**

Y orando, no uséis vanas repeticiones, como los gentiles, que piensan que por su palabrería serán oídos.

### **Jeremías 29:10**

Porque así dijo Jehová: Cuando en Babilonia se cumplan los setenta años, yo os visitaré, y despertaré sobre vosotros mi buena palabra, para haceros volver a este lugar.

### **Eficaz:**

Del griego energeo: sacar energía, ser operativo, actuar, obrar. El significado puede ser «en su obra interna», esto es, el efecto producido en el que ora, llevándole a la sintonía con la voluntad de Dios, como en el caso de Elías. (Dicc. Vine)

### **Eficacia:**

Capacidad de lograr el efecto que se espera. (RAE)

## **I. Conforme a Su voluntad**

Las necesidades del hombre son infinitas, sobre todo debido a su pecaminosidad, padece de una avidez profunda de satisfactores que, a veces, no tienen sentido. Por lo que se deduce que la nube de oración que sube de la tierra al cielo, normalmente refleja la enfermedad, la insatisfacción y los caprichos del ser humano, pidiendo misceláneos en lugar de solicitar apropiadamente la supresión del origen de su enfermedad y las soluciones que contengan importancia para el Reino de Dios.

La oración de Elías, aunque tenía componentes de riesgo personal, estaba basada en el desmantelamiento de la monarquía de Acab y la intervención desmedida de Jezabel, esto logró unificar criterios en el cielo y en la tierra, y provocó grandes movimientos ordenados desde el cielo, así como un rotundo respaldo a las acciones que el profeta realizara en pro de la consecución de los objetivos descritos.

### **1ª Juan 5:14-15**

Y esta es la confianza que tenemos en él, que si pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos oye. 15 Y si sabemos que él nos oye en cualquiera cosa que pidamos, sabemos que tenemos las peticiones que le hayamos hecho.

### **Juan 9:31**

Y sabemos que Dios no oye a los pecadores; pero si alguno es temeroso de Dios, y hace su voluntad, a ése oye.

### **1ª Juan 3:22**

y cualquiera cosa que pidiéremos la recibiremos de él, porque guardamos sus mandamientos, y hacemos las cosas que son agradables delante de él.

### **Juan 15:7**

Si permanecéis en mí, y mis palabras permanecen en vosotros, pedid todo lo que queréis, y os será hecho.

## **II. El que ora debe ser justo**

La respuesta y el respaldo de Dios a las oraciones de los santos están seriamente condicionados a que, quienes acuden a este recurso, estén solventes con la legislación del Reino de Dios y en la relación con sus semejantes.

El Reino de Dios por naturaleza es justo y Dios es justo, así es que aquellos que se allegan a Él deben tener ese carácter.

La oración de los injustos no tendrá respuesta jamás, en el sentido de los asuntos del Reino y las necesidades personales. Los injustos primero tendrían que solventar su situación, y luego esperar a tener el crédito necesario para ser objeto de la confianza de Dios.

Estos conceptos no incluyen las oraciones por salvación, y en otros casos donde la soberanía de Dios entra en acción.

**Proverbios 15:8-9; 29**

El sacrificio de los impíos es abominación a Jehová; Mas la oración de los rectos es su gozo. 9 Abominación es a Jehová el camino del impío; Mas él ama al que sigue justicia. 29 Jehová está lejos de los impíos; Pero él oye la oración de los justos.

**Proverbios 28:9**

El que aparta su oído para no oír la ley, Su oración también es abominable

**Conclusión**

**Hechos 16:25-26**

Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. 26 Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron.